
■唐文竹 朱雅萍 文 胡平 摄

本报讯 1月15日上午，中国
人民政治协商会议常州市第十五
届委员会第三次会议在市行政中
心龙城大厅隆重开幕。来自全市
各个界别的市政协委员将在3天
的会期中，全面贯彻落实党的二十
大精神，贯彻落实习近平总书记对
江苏工作重要讲话重要指示精神，
围绕万亿之城再出发，坚定不移实
施“532”发展战略，推动高质量发
展走在前做示范，深入协商议政，
积极建言献策，为奋力书写好中国
式现代化常州答卷贡献智慧力量。

大会应到委员403名，实到
委员383名，符合规定人数。

中共常州市委书记陈金虎，
市委副书记、市长盛蕾，市人大常
委会主任白云萍，市政协主席戴
源，市政协副主席张春福、吴新
法、赵正斌、史政达、张加林、唐华
新、祝正庆、完利梅，党组成员葛
志军、汤如军和秘书长周效华在
主席台前排就座。

中共常州市委、市人大常委
会、市人民政府领导和市中级人
民法院、市人民检察院主要负责
同志出席大会开幕会。

会议审议通过市政协十五届
三次会议议程。

陈金虎作《万亿之城再出

发 万众一心创未来》的讲话。
陈金虎指出，今年是中华人民

共和国成立75周年，是人民政协
成立75周年，是实施“十四五”规
划的关键一年，常州也将从这里重
整行装再出发。万亿之城再出发，
要永葆绝对忠诚的政治本色，奋力
书写好“旗帜鲜明讲政治”的新答
卷；要把发展旗帜举得更高、斗志
激发得更强，奋力书写好“乘势而
上谋发展”的新答卷；要以高质量
发展统揽全局，奋力书写好“量质
齐升挑大梁”的新答卷；要坚持以
人民为中心的发展思想，奋力书写
好“用心用情惠民生”的新答卷；要
切实增强责任感使命感，奋力书写
好“坚定不移保安全”的新答卷。
全市各级政协组织和广大政协委
员要始终与市委同频同心、同向同
行，始终与人民风雨同舟、同甘共
苦，突出政治引领，彰显“再出发”
的政协担当；服务中心大局，贡献

“再出发”的政协力量；增进民生福
祉，展现“再出发”的政协作为；加
强自身建设，树好“再出发”的政协
形象，继续画好团结奋斗的最大同
心圆，奋力书写新时代人民政协事
业新篇章。

戴源代表市政协十五届常委
会作工作报告。

戴源指出，2023年是全面贯
彻落实中共二十大精神的开局之
年，是常州牢记嘱托、感恩奋进、高

质量迈入GDP万亿之城的突破之
年。在中共常州市委领导下，市政
协及其常务委员会坚持以习近平
新时代中国特色社会主义思想为
指导，深入学习贯彻中共二十大精
神和习近平总书记对江苏工作重
要讲话重要指示精神，聚焦中心大
局履职尽责，圆满完成二次会议确
定的各项工作任务。2024年，市
政协将坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，全面贯
彻落实中共二十大精神，贯彻落实
习近平总书记对江苏工作重要讲
话重要指示精神，按照市委十三届
七次全会部署，凝心聚力服务中心
大局，守正创新推进政协工作，更
好发挥专门协商机构作用，为奋力
书写好中国式现代化常州答卷贡
献智慧力量。

张春福主持开幕会。
受市政协十五届常委会委

托，吴新法向大会作十五届二次
会议以来提案工作情况的报告。

列席大会开幕会的有：住常
的全国政协委员和省政协委员；
市四套班子老领导；辖市、区党政
主要负责同志，常州经开区党工
委主要负责同志；市各部委办局、
公司及直属单位主要负责同志；
辖市、区政协秘书长（办公室主
任）；部分镇（街道）政协工委主
任；市政协港澳台侨与外事委员
会顾问，以及部分市民代表。

陈金虎讲话 戴源作常委会工作报告

万亿之城再出发 凝心聚力谱新篇

市政协十五届三次会议隆重开幕

■唐文竹 朱雅萍 谢维娜

本报讯 1 月 15 日下
午，市政协委员学习讨论中
共常州市委书记陈金虎在
市政协十五届三次会议开
幕会上的讲话。

陈金虎在讲话中指出，
2023年，常州高质量迈入
GDP万亿之城，这是城市发
展史上具有里程碑意义的
一年。万亿之城再出发，需
要薪火相传的接力，需要与
时俱进的探索，更需要脚踏
实地的奋斗，要把决胜万亿
之城的势能转化为高质量
发展的动能，坚定不移围绕

“国际化智造名城、长三角
中轴枢纽”城市定位，坚定
不移实施“532”发展战略，
坚定不移推进新能源之都、

“两湖”创新区等发展重点，
永不懈怠、永不满足、永葆
锐气，努力创造不负历史、
不负时代、不负人民的崭新
业绩，以“走在前、做示范”
的果敢担当，奋力书写好中
国式现代化常州答卷。委
员们认为，讲话提气鼓劲，
振奋人心。站在万亿之城
再出发的新起点上，大家纷
纷表示将以更加昂扬的姿
态、更加务实的作风，围绕
中心大局，关心百姓冷暖，
认真履职尽责，积极建言献
策，为奋力书写好中国式现
代化常州答卷贡献智慧力
量。

陈金虎在讲话中指出，
常州凭实业崛起、靠产业突
围，一路走来，也必须依靠
产业走向未来。实体经济
是常州发展的“压舱石”。
李立飞委员表示，常州要继
续坚守实业，特别是以更有
针对性、支撑力的政策推动
新能源之都建设再发力，进
一步提升新能源“发储送用
网”产业链融合、协同创新、
人才引育，打造新能源产业
高地。庄军委员表示，轨道
交通产业是常州深耕多年
的优势产业，他所在的中车
戚墅堰所将进一步深化创
新研发，做精做深轨道交通
主业，同时在风电新能源等
新兴产业领域探索布局，拓
宽赛道。荀耀委员说，推动
高质量发展，促进惠企政策
落地见效必不可少，优化营
商环境不可或缺。在经济
恢复的关键期，希望系统优
化营商环境，提供精准的政

策支持、高效的政务服务、
统一的服务规范，鼓励民营
企业进一步敢闯敢干。

陈金虎在讲话中指出，
要奏响城乡融合“协奏曲”。
徐亚红委员从中看到了现代
农业发展的新蓝图。她认
为，随着智慧农业的深入推
进，物联网、大数据、人工智
能、机器人等“黑科技”在我
们的农业生产中越来越常
见。“农业也是可以‘高精
尖’和‘高大上’的，需要吸
引更多有技能、有热情的年
轻人奔向‘希望的田野’。”
徐亚红委员和尹娟委员共
同建议，我市要以培养优秀

“新农人”为目标，进一步加
大科教产教融合培养，同时
加大人才政策向农业农村
领域倾斜，让更多有抱负、
有技术的农业人才有更多
获得感、价值感，让更多新
生力量在农村积聚。

陈金虎在讲话中发出
号召，万亿之城再出发，我
们要坚持以人民为中心的
发展思想，奋力书写好“用
心用情惠民生”的新答卷。
这份“常州温度”让委员们
倍感自豪，也深感重任在
肩。毛钧委员说，聚焦“常
有健康”民生实事，今年，常
州奥体中心将迎来一轮大
修。“我们将以更人性化的
设施服务、更专业的赛事场
馆设计，为广大市民的健身
锻炼提供更好保障，为高水
准体育赛事和文艺演出提
供更好平台，从而进一步推
动全民健身和全民健康深
度融合。”邓勤委员是一名
教育工作者，她建议学校要
不断优化文化环境，落实学
校的社会责任，以优秀文化
陶冶人，促进学生全面健康
发展。

陈金虎在讲话中充分
肯定全市各级政协组织和
广大政协委员一年来的工
作，希望大家突出政治引
领，服务中心大局，增进民
生福祉，加强自身建设，继
续画好团结奋斗的最大同
心圆。邹莹委员表示，将进
一步强化履职担当，深化调
查研究，特别是做到坚持

“以百姓心为心”，把履职为
民作为工作的出发点和落
脚点，围绕长期关注的产教
融合、义务教育优质均衡、
培养高技能人才助力新能
源之都建设等议题积极建
言献策。

市政协委员学习讨论陈金虎讲话

凝心聚力促发展
万众一心创未来

■唐文竹 朱雅萍 谢维娜

本报讯 1月15日下午，参加
市政协十五届三次会议的市政协
委员分成19个小组，审议政协常
州市第十五届委员会常务委员会
工作报告和二次会议以来提案工
作情况的报告。

大家一致认为，市政协主席
戴源所作的常委会工作报告主题
鲜明、重点突出、内容翔实，回顾
去年工作全面客观、实事求是，部
署今年工作目标明确、路径清晰，
充分体现了政协围绕中心、服务
大局的高度自觉，展现了新时代

人民政协的担当作为。
张翀昊委员表示，报告体现了

政协责任担当，作为其中的一员，
倍感自豪，也深感责任在肩。作为
委员企业家，他比较关注企业经营
中遇到的问题，开展调查研究，撰
写提案建议，今后将不断提升自身
能力，以更广阔的视角、更过硬的
履职能力，更多关注事关常州发展
大局的问题、经济社会发展中的共
性问题，多调查研究，多搜集数据，
多建真言、献良策。

卫新委员表示，将围绕报告中
提出的今年政协工作的五个方面，
特别是精准服务中心大局和努力
增进民生福祉，进一步深入行业、

企业，深入基层、群众，认真调研实
际情况、广泛听取意见建议，以高
质量履职助推常州高质量发展。

提案工作是人民政协的一项
全局性、综合性、基础性、经常性
工作。讨论中，委员们对二次会
议以来提案工作情况表示满意。
大家认为，去年有346件提案经
审查立案，反映提案定位准、切口
精、调研实；同时有328件提案提
出的建议被采纳、问题基本解决
或正在解决，体现提案办理质量
高，解决问题成效显著。周平凡
委员表示，提案在精不在多，要先
调研后提案，做到早选题、深调
研，切实提高提案质量。

市政协委员分组审议
政协常委会工作报告和提案工作情况报告
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